

Le Gect Alzette-Belval au temps de la Résistance



Les participants ont été accueillis par Gino Bertacco à la crypte de Thil. Photo RL

Le Gect Alzette-Belval a organisé un circuit à la découverte d'Alzette-Belval pour les Journées européennes du patrimoine.

L'édition 2021 a porté sur Alzette-Belval au temps de la Résistance.

Une trentaine de personnes ont participé à l'événement, en bus ou en visite individuelle. Le circuit transfrontalier les a menées à Villerupt, Thil, Schifflange et Esch-sur-Alzette.

À Thil, Gino Bertacco, adjoint au maire, a ouvert la porte de la crypte pour faire dé-

couvrir aux visiteurs et commenter la reproduction intégrale du camp de concentration réalisée en 1946 et restaurée en 2004 par Ubaldo Marinelli : le four crématoire qui n'a pas eu le temps d'assumer sa macabre mission et des objets provenant de déportés.

La MJC de Villerupt a proposé deux représentations du spectacle de la Cie Chassé-Croisé retraçant, par messages diffusés sur un poste radio, les derniers jours avant la libération de Villerupt. Les acteurs ont évoqué les faits réels, basés

sur les archives départementales, les tirs des Allemands, les habitants cloîtrés chez eux, la mort accidentelle du lieutenant Clavel, les jeunes résistants fusillés à Bréhain-la-Ville. La compagnie a proposé un second spectacle sur la brèche du passeur, à Russange. Après le spectacle, les participants ont assisté à la projection du film *Rodina*, proposé par le Pôle de l'Image.

Le circuit en bus s'est achevé par une visite guidée des lieux de résistance à Esch-sur-Alzette.